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抓好阵地建设

发挥堡垒作用

———访市五次党代会代表陈红

“这是我第一次参加市党代会，

作为一名基层党员干部，在感到光
荣自豪的同时，也感到肩上责任重
大。 ”在提及乔新江同志所作的市
委工作报告时，市五次党代会代表
陈红激动地对记者说。

“报告客观实在，思路清晰，逻
辑严密，结构严谨，文字凝练，这是
一个科学发展、跨越发展、加快发展
的报告，也是一个鼓舞人心、深得民
心、凝聚民心的报告，更是一个令人
振奋、 催人奋进、 促人奋斗的报
告。 ”陈红接着说，报告总结成绩客
观准确，分析问题透彻明了，形势研
判准确科学，尤其对今后五年工作
部署精准，既有整体推动，又有重点
突破；既有目标任务，又有具体路
径。我们坚信，通过全市人民的共同
努力，一张蓝图绘到底，造福信阳，

添彩中原，建设区域中心城市梦想
一定会实现。

尤其让我感动的是，报告多次
提到潢川，并且有“突出大抓基层，

夯实党的执政根基”的提法，作为基

层党委书记，我非常赞同，也深有感
触。 党的工作最坚定的力量支撑在
基层，最突出的矛盾也在基层，解决
基层的矛盾和问题， 首先要解决基
层有钱办事、有人办事、有场议事问
题。抓好阵地建设，发挥堡垒作用至
关重要。

陈红说，谈店乡是个合并乡镇，

人口
5.3

万人，有
22

个行政村，经济
欠发达，历史遗留问题多，村级阵地
建设水平不高等制约着各方面的发
展。

2015

年，他们多方筹资，新建改
建

2

个村级阵地。

2016

年又整合资
金

120

万元，兴建
2

个村级阵地，全
面提升村级组织党建水平。通过加强
村级阵地建设，净化文化环境，引导
和培养村民形成健康向上、体现时代
特点的生活方式，营造团结和谐的社
会环境，以科学知识助力脱贫致富。

“有了这个报告作指导，今后，

我们基层党员干部在干事创业上信
心更足了； 有了村级阵地建设等要
素投入保障， 我们谈店乡决心乘势
而上， 力争全乡

22

个村级阵地在
2017

年
9

月前全部达标，让百姓尽享
宜居生活，拥有获得感和归属感。 ”展
望未来，陈红充满自信。

狠抓“一区两园”

助推实力信阳

———访市五次党代会代表刘光金

“在认真聆听和研读乔新江同
志所作的市委工作报告后， 感到耳
目一新，精神振奋，倍感自信，备受
鼓舞。 ”市五次党代会代表刘光金接
受记者采访时如是说。

刘光金说，报告中提到“加快明
港机场建设，积极申建通用机场项目，

对接郑州航空港， 打通空中开放通
道”，下一步，明港将把思想和行动统
一到市五次党代会精神上来，做好“一
区两园”建设，为实力信阳做贡献。

按照“科学规划、功能分区、产
业集聚、服务集成”的发展思路，明
港将结合建设信阳空港经济区，优化
规划布局，创新产业集群，实现产业
向园区聚集，企业向园区集中，在明
港产业集聚区

8.7

平方公里基础上，

将铁路以东明港航空港经济区调整
划入集聚区，实现集聚区“一区两园”

布局，西边传统工业园重点发展冶金
和装备制造传统产业，东边临空经济
区培育航空产业，重点发展仓储物流
业、高端制造业和通用航空业，打造
集聚区新的经济增长点。

谈及如何建设“一区两园”，刘光
金说，按照发展定位，明港将航空港经
济区划分为高端制造经济区、 通用航
空经济区、航空高铁物流区、航空综合
服务区四大功能区， 重点发展现代航
空物流业、临空商务服务业、临空制造
业及通用航空、 航空教育培训等现代
航空港经济产业体系， 着力把明港机
场建成国内支线机场发展模式转型升
级示范项目， 共同构建中国航空物流
区域中心和低成本航空客运中心。

在围绕明港机场“做文章”的同
时，明港镇将强力发展钢铁产品的关
联企业、航空关联企业和物流、快递企
业；围绕冶金及装备制造等主导产业，

发展循环经济， 形成涵盖钢铁精深加
工上下游产业的产业链； 结合钢铁工
业副产品、工业废料利用开发，发展钢
铁制品建材工业；发挥区位交通优势，

加强与周边企业合作， 培育装备制造
业，发展交通标准件产业园。

“明港‘一区两园’的建设，将进
一步增强产业发展优势， 也将信阳和
郑州航空港连接得更加紧密，推动信阳
市构筑一体化发展格局，以产业发展和
交通优势为全市经济发展增加新动
力。 ”展望未来，刘光金信心满满。

用好文化资源

讲好信阳故事

———访市五次党代会代表陈晓玲

“听了乔新江同志所作的报告
以后，深受鼓舞。我们讨论市委工作
报告，更是要学习报告，要更深刻地
领会市委、 市政府的执政理念和工
作思路、发展目标，这样才能更好地
服务工作。”市五次党代会代表陈晓
玲接受记者采访时如是说。

市委工作报告之所以能振奋人
心，陈晓玲说，主要是有三个特点：

思路决定出路。 信阳是一个农
业大市，工业欠发达，经济基础相
对比较薄弱。 报告中对过去五年的
工作总结和对今后五年的规划可
以清晰地看出市委、市政府的工作
思路是正确的，是“符合五位一体”

的总体部署的， 也是符合民意的。

作为党代表，我们和群众一起成长，

是这座城市的见证者也是受益者。

从报告里的一个个事例、 一串串数
字可以深切地感到信阳的发展变
化，按照报告的思路走，我们的出路
会越来越好。

态度决定高度。 从报告中可以
看出市委、 市政府对于经济建设的
态度，这是一个团结奋进、昂扬向
上的态度。 而会场上鸦雀无声，党
代表们聚精会神地听报告， 体现
了党代表们良好的风貌， 也体现
了党代表们积极进取的态度。 凡
事态度到了，高度才能到，才能想干
事，办好事。

实效决定成效。 报告多次提到
弯道超车、持续推进、补齐短板，市
委、 市政府对制约信阳经济发展短
板的认识，以及“五个信阳”“三大工
程” 的目标的提出， 都是从实际出
发， 提出的相应措施也都是具有实
效的，实效才能决定成效，相信信阳
的发展一定会越来越好。

“一个城市有自己的烙印，信阳
有自己的光辉历史。作为一个史志
工作者，在今后的工作中，我将更
加关注信阳文化， 用好信阳的文
化资源， 讲好信阳故事， 修好志
书，编好年鉴，与时俱进，真实地
记载信阳发展，为后人提供借鉴。 ”

陈晓玲说。

抓好安全生产

保障改善民生

———访市五次党代会代表杨德付

“

9

月
26

日，乔新江同志代表中
国共产党信阳市第四届委员会向大
会作报告时提出，要坚持以人民为中
心的发展思想， 持续保障和改善民
生，着力构建‘幸福信阳’，让全市人
民过上更加美好的生活。 ”市五次党
代会代表杨德付在接受记者采访时
说，民生问题，安全先行。安全生产关
系老百姓的幸福指数，关系整个社会
的和谐稳定。 今年，我市将按照国务
院、省政府的工作部署，在全市建立
并实施安全生产巡查制度。

杨德付说， 安全生产巡查不同
于一般性的安全生产检查督查和工
作调研， 它是对一个地方安全生产
各项指标、 综合水平的全面巡查和
考核。巡查组实行组长负责制，由市
安委会成员单位相关领导干部、工
作人员和有关安全生产专家组成，

采取听取汇报、 集中座谈、 列席会
议、个别谈话、查阅档案、明察暗访、

约谈反馈等方式， 围绕贯彻落实安

全生产法律法规，“党政同责、 一岗
双责、失职追责”要求和上级党委政
府关于安全生产工作的重要决策部
署、指示批示精神，安全生产基层基
础建设，“打非治违”、重点行业领域
专项整治，安全生产监管体制改革，

事故报告调查处理等内容， 分阶段
地对县区开展安全生产巡查， 并延
伸到所属乡镇和企业。 巡查结束
后， 各巡查组要在规定时限向市
安委会提交巡查工作报告， 并及
时向被巡查县区反馈相关巡查情
况，指出问题和隐患，有针对性地提
出整改意见。

杨德付说， 我们要将安全生产
当作最大的民生，始终把人民群众生
命安全放在首位，严格落实安全生产
“党政同责、一岗双责、失职追责”，用
严谨的标准、严格的监管、严厉的处
罚、严肃的问责，全面推进安全关口
前移，坚决堵塞安全生产漏洞，着力
夯实安全基层基础， 努力提升人民
群众的安全感、获得感、幸福感，努
力使全面建成小康社会的目标要求
在安全生产领域得到充分体现。
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